

ANTE LAS ELECCIONES MUNICIPALES

DERECHAS E IZQUIERDAS

Anunciadas para el doce de abril próximo las elecciones municipales, conviene marcar la orientación que ha de seguir el cuerpo electoral.

Las elecciones municipales, por las circunstancias en que se convocan, no pueden desligarse de las provinciales y sobre todo de las generales. No tienen, pues, el solo carácter administrativo, siempre dominante, en las municipales, sino que en estos momentos cualquier consulta al cuerpo electoral, viene a ser un plebiscito político.

Tiene hoy planteada España, la cuestión de Monarquía o República y las primeras elecciones que se celebren después de siete años, tendrán en todo el país una significación favorable o adversa a la Monarquía. Llevan en sí igualmente, otra significación social, de derechas e izquierdas, o en otros términos de orden o desorden y estas circunstancias son las que determinan las concentraciones de elementos afines en partidos que se van creando o coaliciones con vistas a los próximos comicios.

Por esto, ante la próxima convocatoria, es necesario que las derechas de Gerona, los partidos de orden, en una palabra todos los monárquicos, se apresten a luchar con patriotismo, para que de las urnas pueda salir el voto de Gerona, proclamando un rotundo triunfo de las derechas. En nuestra ciudad los republicanos están en minoría. Lo han estado siempre y ahora el refuerzo de Acció Catalana disuelta ya, más bien puede perjudicar a los republicanos que favorecerles.

Esta será la característica de las próximas elecciones y en estos términos conociendo a Gerona, no se puede esperar otra cosa que un señalado triunfo para las derechas unidas.

POLÍTICA, NO:

ADMINISTRACION

Lector, ¿no te has visto nunca en la necesidad de hacer un viaje a Ripoll y Puigcerdá, a Santa Coloma de Farnés y Rosas? ¿No? Bueno, pero al menos te harás cargo de que los habitantes de estos importantes centros de población se ven a menudo forzados a venir a la capital, y los de Rosas a Figueras y los de la comarca olotina al Ampurdán, a Ripoll y la Cerdaña, a Santa Coloma etc., por imperiosas necesidades de su comercio y los infinitos asuntos relacionados con la Administración y Justicia públicas.

Pues bien, cualquiera de estos viajes son para el viajero un problema, y para las mercancías casi un imposible. A cualquiera que se le diga que ni Rosas ni Santa Coloma de Farnés tienen tren, le parecerá absurdo, y fuera de la provincia de Gerona, ningún español

que no sea de esta tierra, estará en tal creencia. Desde aquí hasta Olot, podemos llegar en un tren bastante aceptable, salvo que para recorrer 50 km, tarda tres horas; y para llegar a Ripoll, hay que salvar en 34 kms de empinada y zigzagueante carretera (poco menos que inaccesible en invierno), el

mazizo de Ridaura y Vallfogona por Coll de Canes, verdadera barrera tras la cual se entienden las riquísimas comarcas del alto Ter, del Fresser y la Cerdaña, cuyos productos salen caudalosos por el ferrocarril, hoy electrificado, del que los ramales de Puigcerdá-La Tour de Carol y San Juan de las Abadesas se unen en Ripoll, para, bajando por Vich, verter en Barcelona y su puerto, la inmensa producción de sus fábricas incontables y de su ganadería y campos feraces.

Sería vocear que es noche a pleno sol, el no querer reconocer que esta amplia zona de nuestra provincia servida por el hermoso ferrocarril electrificado del Norte (que probablemente no tardará en prolongar su línea de San Juan a Camprodón), vive de espaldas a Gerona y al resto de la provincia; comercial e industrialmente pertenece de lleno a Barcelona, el menudo intercambio lo hace con Vich y Berga, nunca con Olot y menos con Figueras; sus habitantes prefieren Vich a Gerona, y ven en Barcelona la capital, donde llegan con facilidad, para sus diversiones y sus compras. La recíproca también es cierta: Ribas y Camprodón, La Molina y Puigcerdá con Font-Romeu, ideales estaciones veraniegas o de invierno, para deleite son de los barceloneses, que para los gerundenses parecen estar en otro planeta.

El viajero un poco acomodado y que se estima en algo, ha de rechazar de plano esos autobuses de línea, siempre repletos y atacados como banastas, de andar cansino y para-

das molestas, sucios unos, no sobrado limpios otros y todos mareantes. Pero es el caso que somos muchos los que no disponemos de coche propio, y aquí nace el problema cuando se ha de ir de Rosas a Figueras (20 kms.), de Santa Coloma a Sils (10 kms.), o de Ripoll a Olot (34 kms.); lo frecuente es esperar a ser varios amigos para hacer el viaje y pagar el taxi a escote, o de lo contrario conformarse con que tan pequeño recorrido cueste mucho más que el resto, bastante mayor, que se haga en tren (hasta Gerona a Barcelona, que es lo corriente). De las mercancías, no hablemos: oneroso y pobre, casi nulo es el transporte rodado por carretera a distancias un tanto regulares, y menor será aun cuanto más la política se meta en la conservación de estas vías.

Figuraos ahora como cambiaría el panorama construido con vía de ancho normal los ferrocarriles de Ripoll a Olot, Figueras y Rosas, y de Anglés a Empalme por Santa Coloma de Farnés. A este solo pensamiento, ¿no sentís como se os ensancha el pecho, libre de pesimistas opresiones y negros cuadros? El caudal del alto Ter y la Cerdaña, derivaría por el nuevo ferrocarril para buscar el más cercano mar en Rosas, magnífico puerto natural de fácil embarque (claro es que había de ser convenientemente arreglado) y este río a la par que cauce para los productos de las comarcas atravesadas, las irrigaría inyectándoles nueva vida. Vallfogona, Ridaura, Olot mismo, Besalú, Figueras también. Castelló de Ampurias, Rosas y tantos otros pueblos, darían la Comarca de Santa Coloma de Farnés, pues los casos son tan parejos que al más lerdo se le ha de alcanzar la semejanza.

Gerona, la capital, ¿recibiría daños como para oponerse a estos ferrocarriles? De ninguna manera: lo que hoy sale de Santa Coloma, toma la vía general en Sils; lo de Figueras, pasa por aquí de largo y lo del alto Ter, del Fresser y la Cerdaña, se va como hemos dicho por Vich a Barcelona. Únicamente vería disminuir la apor-

Círculo Monárquico

GERONA

CONVOCATORIA

Se convoca a los Sres. Socios para la Junta General ordinaria que se celebrará el próximo domingo, día primero de Marzo, a las 3 de la tarde.

Gerona, 28 Febrero de 1931

El Presidente,
Jaime Bartrina

ASUNTOS
Aprobación de cuentas.
Elección de junta.
Proposiciones y asuntos generales.

tación de Olot y para eso hasta cierto punto, pero esta disminución sería de sobra compensada por la mayor que procuraría una provincia más rica con fáciles medios de comunicación que, además, representarían el rescate de aquellas coprovincianas comarcas que hoy le vuelven la espalda.

W.
(continuará)

Relieves de acción católica

MIL MEDICOS EN LOURDES

Estampar el nombre del santuario francés, mejor dicho, del santuario universal por excelencia, equivale a describir una de las pocas palabras que no pueden ser pronunciadas sin fervores de devoción y humildades de rendimiento.

Salvación de almas y curación de cuerpos. He aquí la prodigiosa resultante de setenta años de portentos en la gruta de Masabielle. Los apoyos que reiteradamente buscáronse en la Ciencia, a fin de hallar razones naturales a los hechos acaecidos en Lourdes, resultaron siempre inestables, por falta de solidez en la base. Causalmente, los argumentos científicos que más se ponderaban contradecían más hasta las mismas posibilidades de curación, dentro, claro está, de los recursos y medios que actualmente posee la Medicina. Sobre la copiosísima bibliografía, favorable o adversa a las desconcertantes y misteriosos sucesos que se vienen repitiendo con creciente frecuencia desde 1864: se yergue triunfadora la dichosa e inefable realidad de que los ciegos ven y los paralíticos andan, sin intervención alguna de las ciencias médicas. Al periodo de contiendas científicas que abrió en Francia el libro del doctor Lasarre a mitad del siglo pasado siguió una etapa de olvido e indiferencia sistemática, creyendo, sin duda que la conspiración del silencio enfriaría el entusiasmo de los creyentes. Era por entonces la época de plenitud sectaria. Waldeck-Rousseau expulsaba las Congregaciones, ufanábase Viviani de apagar las luces del cielo, se introducía en la Magistratura y en el Ejército el vergonzoso sistema de fichas para amedrentar a los católicos. Todos los resortes del Gobierno se dirigían al solo intento de acabar con el clericalismo.

Mientras tanto, seguían en aumento las peregrinaciones a Lourdes, tan numerosas, que el año en que se acordó la ruptura con Roma consignaban las estadísticas ferroviarias cifras de viajeros jamás alcanzadas. Las Compañías expresaban el temor de que faltase material para atender las solicitudes de viajeros colectivos, los trenes de enfermos continuaban marchando anhelantes hacia las piscinas milagrosas.

Con razón decía el Papa Pío X al prelado monseñor Schafer que aquel Santuario era, no solamente el más glorioso trono del misterio eucarístico, el Sagrario más internacional, sino también el paraje elegido por Dios en tierra francesa para ostentación del poder y valimiento de la Virgen María. El airado y revuelto oleaje de las pasiones, malicia e ignorancia juntamente, subrabayan la impotencia de su su arremetida a la entrada de la gruta de Masabielle. Estas palabras del Pontífice de santa memoria, constantemente certifi-

cadadas con la virtud indeleble de los hechos, acaban de obtener la autorizadísima corroboración del poderío científico.

El doctor Vallet, presidente del Bureau des Constations, ha publicado un informe relativo a las actividades desplegadas durante el año 1930. «Los acontecimientos de Lourdes—escribe en el preámbulo—reclaman cada día en mayor grado la atención y el interés del mundo de la ciencia, y las más ilustres personalidades médicas vienen a estudiar sobre el terreno el proceso de las curaciones. Las características que generalmente constituyen el caso de estudio son la instantaneidad, la supresión de convalecencia, la falta de todo agente exterior de eficacia curativa». El doctor Vallet distingue «las curaciones en Lourdes y las curaciones de Lourdes», distinción analoga a la que hacia en 1858 el profesor de la Facultad de Montpellier M. Vergue. «Curaciones cuyo desarrollo y desenvolvimiento pueden explicarse por la vía natural, según los postulados científicos, y curaciones que no son susceptibles de explicación, por trascender los ámbitos de la Ciencia, entrando de lleno en la zona de lo sobrenatural».

El trabajo de la oficina de comprobación es concienzudo y escrupuloso, como lo prueba el hecho de haberse rechazado setenta y nueve de entre los noventa y dos casos presentados al análisis oficial. El examen comprende la cuestión previa de si el enfermo era o no incurable científica o naturalmente, y más tarde la de si, en efecto, ha curado. Tan sólo cuando ambas cosas quedan suficientemente demostradas se registra una milagrosa curación.

De propósito hemos querido recordar estos antecedentes, que acreditan la seriedad del esfuerzo depurador realizado en la oficina para deducir el gran interés e importancia que supone desde el punto de vista científico y religioso haber participado en las tareas de comprobación de un millar de médicos durante el año próximo pasado. El doctor Vallet hace resaltar la progresión creciente de los facultativos cooperadores, anotando que de 722 que asistieron en 1927 la cifra ha subido a 998, de los cuales correspondían a la nación francesa 489, 103 a la de Bélgica, 79 a Italia, 47 a España, 89 a América del Sur, 22 a Holanda, 20 a Suiza, 17 a Irlanda, 16 a Alemania y el resto a otros países diferentes.

Es de creer que el millar de médicos concurrentes al trabajo de comprobación tenían de antemano buena noticia de los efectos más o menos saludables que ejercen sobre las enfermedades la acción de la luz, las influencias físico químicas exteriores, las corrientes telúricas, la radioactividad de las aguas, el poder de la sugestión, todos los mil y un recursos a que han apelado cuantos con más o menos lealtad también trataron de buscar explicaciones de los hechos de Lourdes fuera de la divina intervención. La famosa polémica mantenida hace un par de años entre el médico doctor Lafora y el sacerdote doctor Sureña nos legó muy edificantes enseñanzas respecto a las lealtades del pensamiento nacionalista, el cual, en opinión del doctor Noguier, diciendo «que las curaciones de Lourdes quizá se efectúan por aquellos influjos y otras leyes naturales desconocidas, es negar a la ciencia actual y derrocan por entero el capítulo de la histogénesis, tan admirablemente conocido, admitido y estudiado por todos los patólogos sin distinción». «Si vamos a buscar—añade—leyes naturales ninguna encontraremos capaz de realizar ni de lejos las maravillas que se obran en Lourdes; es preciso andar en busca de

otras leyes, de otra fuerza, de otra virtud anterior, toda ella sobrenatural y divina, que tenga suficiencia adecuada para obrar aquellos maravillosos efectos, los cuales, todos y cada uno de ellos, son otras tantas manifestaciones de la sabiduría, poder y bondad divinas dispensadas a los mortales por intercesión de la que, siendo madre dulcísima de Dios, es al mismo tiempo madre de los hombres». Este reconocimiento es el que acaban de hacer los mil médicos de Lourdes.

J. POLO BENITO

La verdadera y única condición de sinceridad electoral

El Conde de Vallellano, ha dirigido al Director de «El Debate» la siguiente carta:

Muy señor mío

El Gobierno ha hablado en su declaración de sinceridad electoral. Las palabras son perfectas; pronto veremos si los hechos corresponden a esas excelencias de propósito. No ha de tardar más tiempo en apreciarse que el que medie hasta el nombramiento de gobernadores.

Si, con todo el respeto a las personas, se mantienen algunos de los actuales, o se nombran libremente otros nuevos adscritos o no a fracciones y partidos políticos o se designan nuevos bajo el socorrido disfraz del apoliticismo e independencia, los propósitos se han quedado en propósitos y la incógnita está despejada. Para la unánimemente ansiada imparcialidad no hay más que un camino: el nombramiento de los 50 gobernadores por el plazo que duren las tres elecciones: municipales, provinciales y generales, sean constituyentes u ordinarias con arreglo a un criterio automático que muy podría ser, entre otros, acaso mejores, el siguiente:

Apartar a la Magistratura y al Ejército y Marina de funciones ajenas a su elevadísima misión, no mezclándola en cuestiones en las que no debe intervenir, e igualmente a otros respetables sectores o cuerpos sociales que, como ingenieros del Estado, etc., no tienen por su tecnicismo y especialización, el hábito de las funciones de gobierno.

Reclutar, pues, los 50 gobernadores entre tres Cuerpos del Estado, con conocimiento de aquellas, que son los siguientes: letrados del Consejo de Estado, abonados del Estado y notarios. Con una sola condición: la de que no hayan sido jamás ni aspirantes a senadores, diputados a Cortes, provinciales ni siquiera concejales ni antiguos gobernadores civiles, ni, en suma, cargo alguno que se relacionara con la política. ¿Sería muy difícil encontrar entre ellos 50 hombres dignos, independientes, capaces, probos y patriotas que se prestaran al sacrificio de servir un año, a lo sumo, a su país?

En menos de veinticuatro horas podría darse la lista completa, y con infiltrar en su espíritu aquel de rectitud que don Antonio Maura infundió a los que por él nombrados en una ocasión semejante, bastaría, si de verdad se quiere en el ministerio de la Gobernación y en todo y cada uno de los miembros del Gobierno,

se efectuen unas elecciones con el máximo respeto a la voluntad nacional.

Si no se hace esto, todos los nombrados no ya hombres perfectos, sinó un coro de ángeles, llámense arcángeles de Maura o Cierva, serafines de Romanones o Alhucemas, querubines de Cambó o hasta espíritus angélicos de Hoyos, ni al país ni a la opinión convencerán de que estas elecciones para las constituyentes van a ser mejores que todas las ordinarias realizadas hasta el día.

Que obras son amores y no buenas razones, y en esto, como en todo, la nación ya sabe a que atenerse y está en el secreto. Suyo afectísimo,
Conde DE VALLELLANO
22 Febrero 1931

Un Manifiesto del Duque de Tetuán a la Nobleza

El duque de Tetuán ha dirigido a la Nobleza Española el siguiente manifiesto:

«En este crítico momento de la política, todo español tiene la obligación de manifestar su pensamiento. A nadie debe extrañar que yo exprese el mío.

La nobleza española debe evitar que la crisis que va corroyendo y desgastando los valores morales, acabe con ella. El motivo más eficaz es no cerrar los ojos a la evidencia, reconocer lo que hay de injusticia en la organización social, donde el trabajador no cobra el dinero suficiente para su subsistencia, mientras existe un boato que llega a ser ofensivo para él. Hay que mantener el prestigio de la clase, no con imitación de lo antiguo, ya fuera de lugar, sino por medio del estudio del trabajo ennoblecedor, de la cordialidad del trato social, del reconocimiento de los méritos y sacrificios del prójimo, todo para servir de cimiento a la Monarquía, uno de cuyos apoyos es la nobleza. Y ha de ser así porque otra cosa sería un suicidio. No se puede hacer sistemática oposición a las ideas que renuevan el mundo, para que éstas dejen de ser revolucionarias y sean evolutivas, porque un régimen que se apoyara en una nobleza y en una burguesía egoístas, sucumbiría antes o después, pero fatalmente a los requerimientos de justicia y equidad de las restantes clases sociales. La transigencia no puede ser en muchos casos la base de la victoria y el no ceder en nada puede ocasionar la pérdida total.

Por mi abolengo de Reyes no puedo ser sospechoso para el más prócer por mi vida de trabajo, tengo autoridad para hablar con la sinceridad firme con que lo he hecho.

Y, para terminar, me acojo a las palabras del Evangelio: «Tienen ojos y no ven, tienen oídos y no oyen.»

Este número ha pasado

por la previa censura

Cultura superior

Se ha dicho y se ha escrito que los estados modernos tienden a prescindir de la religión, en todo lo que a la vida pública se refiere, y que esto es debido precisamente al mayor grado de cultura de nuestros tiempos.

Que los estados modernos tienden a prescindir de la religión es desgraciadamente, demasiado cierto. Que a ello sea debido a la mayor cultura de nuestros tiempos, es una barbaridad que sólo puede afirmar y sostener quien no sepa lo que es la religión y lo que es cultura.

Si un grado mayor de cultura exige prescindir de la religión, será porqué religión y cultura son incompatibles, se excluyen mutuamente.

Será que la religión propone doctrinas e impone preceptos que impiden al hombre realizar su destino.

Será que la religión, singularmente la católica, si bien fué como dicen algunos, un nuevo grado de perfección con que Jesucristo hizo progresar al género humano, ahora ha quedado rezagada merced a los adelantos que ha sabido proporcionarse la humanidad.

Será que la ley evangélica pasó ya, que las necesidades actuales exigen otra ley, por hallarse la humanidad en un período de mayor perfección y de mayor progreso.

Será en verdad una cultura superior la que supone a Dios atrasado su santa ley envejecida y al hombre imponiendo a las sociedades modernas unas leyes más perfectas que las leyes dictadas por Dios!

C.

POLITICAS

LOS CENTRISTAS

Según asegura un periódico, el acuerdo de los elementos mauristas de ingresar en el partido centrista, se tomó en un reunión celebrada por los señores duque de Maura, Goicoechea Silió y Montes Jovellar.

En cuanto conteste el Señor Cambó a la carta que le dirigió el duque de Maura, se procederá a la constitución del partido centrista, cuya dirección será ejercida por un Directorio formado por todos los ex ministros regionalistas y mauristas.

La publicación de una y otra carta, se cree que dará lugar a la adhesión de personalidades pertenecientes a otros partidos monárquicos.

* * *

Bajo el título «Lenguaje leal», publica «El Debate» una editorial elogiando la crónica del señor Cambó publicada ayer por «La Veu de Catalunya» y entre otros conceptos dice:

«Es de justicia aplaudirlo, sobre todo cuando al político catalán se le ha reprochado muchas veces el usar palabras de muy diverso espíritu en Barcelona y en Madrid.

Ahora no, añade el periódico, ahora ha hablado a los catalanes sin adularlos, con valentía y defendiendo al Gobierno frente a la pasión catalanista y ha presentado el problema regionalista en términos de posible resolución en cuanto al fondo del

asunto y al procedimiento a seguir, y agrega después:

«No sabemos si sus palabras serán igualmente recibidas por todos los catalanes, pero en Madrid, en España entera, ese lenguaje sincero ideal que habla ahora el jefe centrista, despertará viva simpatía y producirá una fecunda cordialidad en los espíritus.

LA POLITICA EN OLOT

Entre significadas personas de Olot y su comarca, se ha iniciado efectuar determinadas gestiones encaminadas a unir para los efectos de las elecciones municipales, a los grupos monárquicos, tradicionalistas, regionalistas y jaimistas a fin de formar una candidatura única.

Por su parte las izquierdas constituidas por los elementos republicanos, obreros y catalanistas republicanos, parece que han llegado ya a un acuerdo en igual sentido.

FELICITACION A SERRANO JOVER

Ha sido cursado el siguiente telegrama a don Alfredo Serrano Jover, director de Administración Local:

«Centro Maurista felicita efusivamente nombramiento correligionario servicio país y Monarquía. Le saluda el presidente, Alberto Nadal».

UNION OBRERA NACIONAL MONARQUICA

El próximo domingo, a las once de la mañana, tendrá efecto en su domicilio social, Condal, núm. 9, pral., una reunión general extraordinaria de socios, con el fin de aprobar los nuevos Estatutos y proceder a la elección de la junta directiva del partido.

ACTOS EN MEMORIA DEL GENERAL PRIMO DE RIVERA

Ayer se reunieron muchos elementos de varias entidades de Unión Patriótica de Barcelona, convocados por el jefe provincial señor Gassó, y en dicha reunión se acordaron en principio los actos que han de celebrarse el día 16 de marzo con motivo del aniversario del fallecimiento del general Primo de Rivera

Oportunamente se anunciarán en la prensa dichos actos, a los cuales se han adherido ya varias entidades de esta capital.

* * *

Dice Gaziel en «La Vanguardia»:

«Es un signo que acompaña a otros, también recientes, y los corrobora. El señor Cambó, por ejemplo, el «leader» que fué del exclusivismo inicial catalanista, acaba de crear un partido de centro en Madrid. Y ha hecho admirablemente, a mi juicio, pues ese partido — anunciado varias veces por mí como una de las dos únicas disyuntivas del señor Cambó, *ser o no ser*, — lleva ya, por lo bajo, unos diez años de retraso. Cambó en Madrid y con un partido en toda España: ¿quién había de decirlo? Todo aquel que supiera leer en el tiempo. Y aún habrá más: ese partido, o permanecerá estéril, o crecerá y se fortalecerá en razón inversa de la participación que en él tengan los catalanes, y en especial los de la Lliga. Para que Cataluña y España entera puedan beneficiarse (si es que ha de haber beneficio) de la actuación futura del Sr. Cambó, es necesario que éste vaya soltando

el lastre de la Lliga. Como esos caseros vetustos que se conservan piadosamente, porque de ellos salió el fundador de una orden, la Lliga ha de resignarse a quedar en situación venerable, pero arrinconada, como dependencia de relicarios y ex-votos.

Otro signo. Los partidos que en Cataluña se alzaron casi exclusivamente para protestar del colaboracionismo de la Lliga con fuerzas gubernamentales madrileñas, y en un principio enarbolaron la enseña de la más radical intransigencia, del aislamiento y hasta del separatismo, hoy van a Madrid a ponerse en contacto estrecho con sus afines de Castilla y de toda España. ¡Idea y práctica excelentes! Hasta el mismo señor Maciá, apenas llegado a Cataluña, el primer telegrama que se le ocurre poner es para D. Niceto Alcalá Zamora, a pesar de que éste cree en el catalanismo todavía menos de lo que el señor Maciá en el centralismo. No obstante, hay una fuerza oculta que impele al intercambio, a la colaboración de Castilla y Cataluña, no sólo en uno, sino en múltiples sentidos. Y esto, realmente, es un avance considerable, una rectificación general y feliz.

Los pocos que la preveíamos y la propugnábamos hace ya bastantes años, éramos tenidos por muchas cosas, aunque ninguna de ellas agradable. Podríamos aducir innumerables textos de los mismos que ahora siguen la corriente, mofándose cuando nosotros la anunciábamos como una necesidad para todos y muy especialmente para los catalanes. Lo cierto es que ya llegó, y ahora todo lo arrastra, como una avalancha. Nuestro personal anhelo es que el fenómeno se intensifique y perdure. Castilla sola ya no hará nada, nunca más. Cataluña, aisladamente, tampoco. Ambas pueden incluso recomenzar la Historia de España. Hace mucho tiempo que lo creo y lo digo. Y para ver claramente en estas cosas, una de dos: o hay que tener una ambición sobrehumana, despojada de todo interés personal y mezquino, o basta con no tener ambición de ninguna clase, que en el fondo viene a ser uno y lo mismo.»

DEPORTES

En el Campo de Vista Alegre jugarán mañana de Campeonato de Cataluña, el «F. C. Ripollet» y el equipo local «Girona F. C.»

* * *

En Santander, el equipo del «F. C. Barcelona» jugará de Campeonato de Liga con el «Racing».

* * *

Mañana por la tarde en el Guinardó, jugarán el «Real Madrid» contra el club-graciense «C. D. Europa» para el Campeonato de Liga.

* * *

Ha salido para Bilbao para jugar con el «Arenas» el «Real C. D. Español».

EL CAMBIO INTERNACIONAL

Nuestra divisa en su descenso reiterado llegó en 16 octubre de 1930 a bordear el tipo de pesetas 51 por Libra, lo que había de producir un trastorno grave en la vida financiera española.

Al empezar en 11 de septiembre la actuación interventora del «Centro Oficial de Contratación de Moneda» se preveyó una mejora efectiva e inmediata de la peseta, y así, transcurridos los primeros días en que aquél organismo tropezó con serias dificultades al luchar contra la especulación de dentro o de fuera las viejas corruptelas de exportación de capital y la vasta complejidad del problema, fué normalizándose el cambio hasta cotizar la libra alrededor de ptas. 41'50.

Luego, las huelgas generales que se sucedieron en distintas ciudades españolas y la escasa diaphanidad del ambiente político, detuvieron la mejoría de los cambios y tras unos días de estacionamiento precipitaron de nuevo la peseta llegando en ocasión de los tristes sucesos de Jaca a cotizarse de nuevo la Libra alrededor de 50

Al dimitir el gobierno del general Berenguer, la Libra descendió un poco en su cotización, acentuándose la baja al constituirse el actual Gobierno de concentración monárquica, pero al solo anuncio de algunas huelgas y disturbios parciales, vuelve a remontarse la Libra a 47'50 pesetas.

Tenemos la convicción de que si el gobierno del general Primo de Rivera, hubiera hallado las colaboraciones que asistieron al gobierno de Berenguer y al actual, la Libra Esterlina habría quedado estabilizada de hecho y con mucha facilidad entre los cambios de 30 y 32 según parecer de técnicos y de eminentes políticos, quienes ahora participan directa e indirectamente en el Gobierno del Estado.

Siempre tendremos que lamentar el carácter quijotesco de cada español parece llevar dentro su alma y que en momentos trascendentales se oye su voz suicida que grita ¡que se salven los principios aunque se arruine España!

Por este cambio anduvimos cuando se perdieron las Colonias y seguimos sin enmienda caminando, antes de 1923 pidiendo las responsabilidades contraídas por el Rey y el Ejército, después del 13 de septiembre de 1923, se pedían las responsabilidades de los políticos y ahora se piden las responsabilidades de los tiempos de la Dictadura y mientras tanto sigue la Libra Esterlina cotizándose a 47'30. se atisban huelgas y disturbios en muchas partes, aumentan los obreros sin trabajo, pero impeterrito nuestro carácter se oye cada día el eco de responsabilidades de parte de unos y de parte de otros, para llegar a la triste conclusión de que *se salven los principios aunque se arruine España.*

Hotel Comercio

Abareda Núm. 5.

CRONICA

Religiosas

*Evangelio de la Dominica
II de Cuaresma*

CONSIDERACION

Dios tiene secretos que no quiere manifestar indistintamente a todos los hombres, pero a fin de que no queden completamente ocultos, los revela a algunos, escogiendo para ello a algunas almas privilegiadas a las que parece abrir de par en par las puertas de su corazón. Tal es el misterio que se nos refiere en el evangelio de hoy Jesús acompañado de tres de sus discípulos, San Pedro, San Juan y Santiago sube a lo alto del monte Tabor y allí se transfiguró ante ellos, apareciendo su santa humanidad radiante de gloria. Aquellos tres mismos discípulos fueron también los únicos que Jesucristo admitió como testigos de la hija de Jairo y los únicos que más tarde habían de ser testigos de la mortal agonía de Cristo en el Huerto de Gethsemani. Bien podemos inferir de aquí la relación íntima que hay entre las grandes tribulaciones y los más dulces consuelos, entre los mayores abatimientos y los más grandes triunfos, y que los que más están dispuestos a sufrir por Cristo son también los más dignos de penetrar en el mismo Corazón de Cristo, conocer sus secretos, cooperar a sus grandes designios y participar más de su gloria. Si Dios nos prueba en vida con grandes tribulaciones, tengamos por seguro que nos quiere revelar los secretos de su Corazón

IGLESIA DE NUESTRA SEÑORA CARMEN

Domingo 1.º Marzo. Las Misas de costumbre. A las 8'30 siete Domingos a S. José. A las 9 Misa cantada con explicación del Evangelio. Hoy empieza a las 6 y a las 10 el mes a San José que en los días laborables se celebrará a las 11.

Tarde a las 3, catecismo para las niñas. A las 6'30, Rosario y Meditación.

Jueves 5. A las 7'30 tarde, acto de retiro mensual con plática.

Viernes 6. A las 8. Manifiesto, Misa de Comunión general y ejercicios de Primer Viernes.

Tarde a las 3. *Via-Crucis*.

Sábado a las 8 Misa y Visita a Ntra. Sra. del Carmen. Tarde a las 7 salutación sabatina.

IGLESIA DE NUESTRA SEÑORA DE LOS DOLORES

Domingo 1.º Marzo. Cuarenta Horas. La Exposición será hoy de 8 a 12 y de 4 a 7. Las Misas de costumbres. La de las 8 será de Comunión general para los caballeros de las conferencias. Tarde a las 3, catecismo para los niños.

Lunes 2. Cuarenta Horas; la exposición será hoy y siguiente de 8 a 11'30 y de 5 a 7. Todos los días Misa a las once.

Viernes 6. Durante la Misa de las 11, se rezará la Corona Dolorosa.

Noticias

Continúan con actividad las obras de restauración del interior de la Iglesia parroquial de San Feliu de Guixols, habiendo empezado esta semana la limpieza de la bóveda dejando al descubierto la piedra con que fué construída.



En el kilómetro 14 de la carretera de Gerona a Manresa, barrio de Villanna, del término Municipal de Bescanó, al atravesar la carretera la niña de 11 años de edad, Enriqueta Llover Payet, en persecución de una pelota, fué alcanzada por el auto camión de la matrícula de esta provincia núm. 3847 propiedad del vecino de Llagostera Narciso Font y guiado por Francisco Ramió Ventura, de 22 años; sin que, debido a la escasa distancia que mediaba entre ambos pudiera evitar el accidente.

La herida después de asistida de primera intención de las heridas recibidas, fué trasladada rápidamente al Hospital Provincial de esta ciudad.



Se vende moto «PEUGEOT», matrícula G. 3572 - 2½ H. P. Estado nueva Precio baratísimo.



En la Fábrica de fajas que el vecino de La Bisbal Juan Bosch Romaguera tiene instalada en la calle de Gerona, penetraron ladrones, llevándose unas trescientas sesenta y cinco pesetas

Se ignora el autor o autores del hecho.



Con asistencia del Ingeniero Jefe de la división hidráulica del Pirineo Oriental, empezarán los estudios para el encauzamiento del río Oñar.



En la última sesión celebrada por la Cámara oficial de Comercio bajo la Presidencia de D. Manuel Vancells, se adoptaron los siguientes acuerdos:

Expedir telegrama al Sr. Ministro de Economía saludándole y reiterándole colaboración en defensa de los intereses industriales y comerciales.

Apoyar la instancia de la Cámara de Comercio de Valladolid para que no se suprima el tren expreso que diariamente circula desde aquella ciudad a la de Barcelona

Suscribir la petición dirigida por la Cámara de Comercio de Jaén al Sr. Ministro de Hacienda en súplica de que sean excluidos de la contribución de utilidades las Sociedades colectivas, y haciéndose extensiva a las comanditarias sin acciones.

Interesar a las Compañías de Ferrocarriles que a los efectos del cumplimiento de la Real orden de 13 de Junio último, ordenen a sus empleados invitan a los remitentes que al facturar consignen no sólo los nombres y apellidos, si que también el domicilio.

Solicitar del Ministro de Hacienda la modificación de la disposición final del R. D. de 13 de noviembre último en cuanto atribuye efecto retroactivo a sus preceptos.

Apoyar la instancia de la Asociación de fabricantes de chocolate contra el proceder de los inspectores de cacao de Fernando Poo, encaminado al encarecimiento de dicho producto.

Aprobar el informe que se eleva al Ministerio de Trabajo sobre las reformas que deben introducirse en la Organización Corporativa Nacional establecida por R. D. de 26 de Noviembre de 1926.

IMPRESA SALOMÓN MARQUÉS—GERONA

MUEBLES

Los más fuertes, elegantes y económicos

M. ESTEBA



Plaza Marqués de Camps, 14
GERONA

¿Quiere V. vivir un momento de emoción intensa espiritual?

Lea, pues, el relato de como sufre y revive la Pasión de Cristo, Teresa Neumann la estigmatizada de Konnersreuth, en

El Mensaje de Konnersreuth
por Waitz-Llauró

Pídalo a la
LIBRERIA GELI

El Dr. Juan. Tarrús
ha trasladado su clínica
de enfermedad de los
ojos a la
CALLE FIGUEROLA 17

GOSTA Y BARTRINA S. en C.

Fundada en 1919

BANCA - BOLSA - CAMBIO - GIROS

Teléfono, 260—Progreso, 9

COMPRA-VENTA de valores nacionales y extranjeros en firme y cumplimentación de órdenes de Bolsa en España y Extranjero, ya al contado o a plazos.—DESCUENTO DE CUPONES en las mismas condiciones que los Bancos en la plaza de Barcelona, asumiendo la responsabilidad del aviso de amortización en tiempo oportuno, de manera que el cliente tiene la seguridad, de que por negligencia en el aviso de la amortización, no ha de perder ningún cupón.—Toda clase de operaciones bancarias. Comisiones mínimas.

Agencias especiales:

En Bañolas: Calle de la Canal, 11
Telefono 28. —(Diariamente)

En Sta. Coloma Farnés: Centro, 21
(Sólo los lunes).

NOTA 1.ª-Cada semana y casi hijo todos los viernes cumplimentamos personalmente en Barcelona toda clase de operaciones. Informes gratuitos.

NOTA 2.ª-En el Extranjero utilizamos los servicios del Midland Bank Ltd. en Inglaterra-Banco di Roma en Italia-Crédit Lyonnais en Francia-Deutsche Bank und Disconto Gesellschaft en Alemania-Mäblers Bank en Holanda-Wiener Bank Verein en Austria etc., y para las Américas el Banco Anglo Sud Americano.

Elaboración de todos los productos del cerdo

JUAN SERRA

Carretera Barcelona, 11 Gerona Telfs. U. 255 - Int. 38

Exportación a provincias

Banco Hispano de Edificación

REAL SOCIEDAD COOPERATIVA DE CRÉDITO

MADRID

DELEGACION PROVINCIAL: Huertas, 8. - Teléfono, 113

GERONA

Fundada en Agosto de 1923

Capital suscrito: 275.000.000 ptas.- Cap. adjudicado: 3.200.000

¿Quiere V. tener Casa propia, Un capital, Una Finca Rústica, Dinero para un negocio, Dotes para los hijos? Se obtiene con suma facilidad, suscribiéndose al Banco Hispano de Edificación.

Pida informes hoy mismo.